



14 octobre 2025

Langue de l'original : français

COI FOCUS

REPUBLIQUE DEMOCRATIQUE DU CONGO

Situation sécuritaire à Kinshasa

Disclaimer:

Ce document COI a été rédigé, conformément aux <u>lignes directrices de l'Union européenne</u> pour le traitement de l'information sur le pays d'origine (avril 2008) et aux dispositions légales en vigueur, par le département de recherche d'information sur les pays d'origine (Cedoca) du Commissariat général aux réfugiés et aux apatrides (CGRA). Il vise à fournir des informations pour le traitement des demandes individuelles de protection internationale. Il ne traduit aucune politique et n'exprime aucune opinion. Il ne prétend pas apporter de réponse définitive quant au bien-fondé d'une demande de protection internationale.

Ce document a été élaboré, dans un délai imparti, sur la base d'un large éventail d'informations publiques soigneusement sélectionnées dans un souci permanent de recoupement des sources. Le Cedoca s'est efforcé de traiter la totalité des aspects pertinents relatifs au sujet du présent document COI mais les analyses proposées ne visent pas nécessairement à l'exhaustivité. Le fait qu'un événement, une personne ou une organisation déterminée ne soit pas mentionné dans le présent document ne préjuge pas de son inexistence. Toutes les sources utilisées sont référencées.

This COI product was produced by Cedoca, the country of origin information research unit of the Office of the Commissioner General for Refugees and Stateless Persons (CGRS). It follows the Common EU Guidelines for processing country of origin information (April 2008) and was drafted in accordance with applicable legal provisions. It aims to provide information for the processing of individual applications for international protection. It does not contain policy guidelines or opinions and does not pass judgment on the merits of applications for international protection.

This report was prepared within an allotted timeframe, using a wide range of carefully selected public information with a constant attention to crosschecking sources. While Cedoca has endeavoured to cover all aspects relevant to the subject of this COI report, the information provided is not necessarily exhaustive. The absence of a specific event, person or organisation from this report should not be taken to imply that the event did not take place or that the person or organisation does not exist. All sources are referenced.



Résumé

Depuis le début de l'année 2025, l'est de la République démocratique du Congo (RDC) a été le théâtre d'une forte escalade du conflit entre le Mouvement du 23 mars (M23) et les Forces armées de la République démocratique du Congo (FARDC) et ses groupes armés alliés. En dehors de l'attaque de plusieurs ambassades occidentales par des manifestants le 28 janvier 2025, le conflit à l'est n'a pas eu de répercussions notables sur les conditions de sécurité à Kinshasa en 2025.

Le conflit intercommunautaire qui sévit depuis 2022 dans le territoire de Kwamouth de la province du Maï-Ndombe se poursuit et affecte épisodiquement la zone de Mbankana (ou Bankana) dans la commune de Maluku de la province de Kinshasa. Cette zone se situe à environ 100 kilomètres des quartiers les plus périphériques de la ville de Kinshasa.

Le Bureau conjoint des Nations unies aux droits de l'homme (BCNUDH) considère la province de Kinshasa comme faisant partie des provinces non affectées par les conflits armés. La capitale congolaise fait l'objet d'incidents sécuritaires sporadiques impliquant les forces sécurité mais les conditions de sécurité y sont très majoritairement affectées par la criminalité de droit commun, que plusieurs sources décrivent comme élevée.

Summary

Since the start of 2025, the eastern part of the Democratic Republic of Congo (DRC) has seen a sharp escalation in conflict between the M23 rebel group and the FARDC (the Armed Forces of the Democratic Republic of Congo) and their allied armed groups. Apart from demonstrators attacking several Western embassies on 28 January 2025, the conflict in the east has not notably impacted security conditions in Kinshasa.

The ongoing communal conflict in the Kwamouth territory of Maï-Ndombe province, which began in 2022, occasionally spills over into the Mbankana (or Bankana) area of the Maluku commune in Kinshasa province. This area is located approximately 100 kilometres from the outermost neighbourhoods of the city of Kinshasa.

The United Nations Joint Human Rights Office (UNJHRO) lists Kinshasa province as one of those not affected by armed conflict. While the Congolese capital is subject to sporadic security incidents involving the security forces, security conditions there are overwhelmingly affected by common crime, which several sources describe as high.



Table des matières

Résumé	
Summary	
Liste des sigles	
Introduction	
1. Contexte sécuritaire en RDC en 2025 (hormis Kinshasa)	
2. Situation sécuritaire à Kinshasa-ville	
2.1. Conséquences de la situation à l'est du pays	7
2.2. Autres incidents	
Annexe	
Bihlingraphie	



Liste des sigles

ACLED Armed Conflict Location & Event Data Project

ADF Allied Democratic Forces

AFC Alliance Fleuve Congo
AI Amnesty international

BCNUDH Bureau conjoint des Nations unies aux droits de l'homme

CODECO Coopérative pour le développement du Congo

FARDC Forces armées de la République démocratique du Congo

GPC Global Protection Cluster

HRW Human Rights Watch

ICG International Crisis Group

M23 Mouvement du 23 mars

MONUSCO Mission de l'Organisation des Nations unies pour la stabilisation en République

démocratique du Congo

RDC République démocratique du Congo

UDPS Union pour la démocratie et le progrès social



Introduction

Ce COI Focus a pour objectif de récolter des informations sur le contexte sécuritaire dans la ville de Kinshasa. Il s'agit notamment de vérifier si la capitale congolaise est en proie à des violences impliquant des groupes armés. Le présent rapport, qui couvre la période allant du 1^{er} janvier au 30 septembre 2025, est une mise à jour partielle du COI Focus du 25 février 2025 intitulé *Situation sécuritaire*.

Le Cedoca a consulté les rapports publiés en 2025 par le Secrétaire général des Nations unies sur la Mission de l'Organisation des Nations unies pour la stabilisation en République démocratique du Congo (MONUSCO) de même que les comptes rendus d'actualité des Nations unies en République démocratique du Congo (RDC), et les rapports du Bureau conjoint des Nations unies aux droits de l'homme (BCNUDH) publiés en 2025.

Outre les rapports des Nations unies, le Cedoca a consulté d'autres sources publiques dont notamment les comptes rendus du Conseil des ministres congolais, les rapports récents d'Amnesty international (AI), de Human Hights Watch (HRW), du Global Protection Cluster (GPC), d'International Crisis Group (ICG) et de l'institut Ebuteli, ainsi que des sources de presse congolaises et internationales. Le présent COI Focus utilise également des données chiffrées relatives aux incidents liés à la sécurité en provenance la base de données de l'Armed Conflict Location & Event Data Project (ACLED), une organisation américaine à but non lucratif qui collecte, analyse et cartographie des informations sur les conflits armés¹. Ces données sont collectées par des chercheurs expérimentés qui font appel à un large éventail de sources d'information et d'organisations locales, régionales et internationales dans plus de 75 langues². Pour ce qui concerne la RDC, ces sources incluent notamment la presse locale et nationale (Radio Okapi, Actualité, La Prunelle, Bunia Actualité, Politico DRC, Kivu Times, Agence France Presse), des ONG locales et internationales présentes sur le terrain, des sources confidentielles, ainsi que des contenus issus des réseaux sociaux tels que X (anciennement Twitter), Telegram ou Facebook.

La base de données de l'ACLED est accessible sur le site Internet de l'organisation et est constamment mise à jour par de nouvelles informations (sur un incident déjà répertorié ou non)³. L'ACLED explique en détail la méthodologie appliquée pour l'encodage des données⁴. L'ACLED enregistre le type de violences et leurs auteurs, examine s'il est question de *civilian targeting*, donne une description des incidents et de leur localisation, ainsi qu'une estimation indicative⁵ du nombre de victimes signalées. Dans le cadre de la présente recherche, le Cedoca fait usage des données reprises par l'ACLED dans les catégories (*event-types*) suivantes : *battles*, *explosions/remote violence* et *violence against civilians*⁶. Compte tenu de la méthodologie, du codage et de l'encodage des données de l'ACLED, le Cedoca considère ces données chiffrées comme une estimation et une indication des tendances quant aux violences observées durant une période déterminée. Les chiffres de l'ACLED utilisés par le Cedoca dans le présent COI Focus ont été demandés le 26 septembre 2025.

La recherche documentaire a été clôturée le 10 octobre 2025.

¹ ACLED, About ACLED, s.d., url

² ACLED, 06/2023, p. 7, <u>url</u>

³ ACLED, 11/2021, <u>url</u>

⁴ ACLED, Resource Library, s.d., url

⁵ « These figures should therefore be understood as indicative estimates of reported fatalities, rather than definitive fatality counts »: ACLED, 06/2023, p. 37, <u>url</u>. L'ACLED ne vérifie pas le nombre de victimes dont il fait état. Si plusieurs sources fournissent des chiffres différents ou si leur estimation est vague, l'ACLED reprend l'estimation la plus prudente. Il est dès lors possible que cette méthode donne lieu à une sous-estimation du nombre de victimes. ACLED, 01/2023, pp. 2-3, <u>url</u>

⁶ L'ACLED recense aussi d'autres incidents, plus particulièrement sous les catégories *riots*, *protests* en *strategic developments*. Ces derniers ne sont pas repris dans la présente recherche. ACLED, 06/2023, <u>url</u>



1. Contexte sécuritaire en RDC en 2025 (hormis Kinshasa)

Depuis le début de l'année 2025, l'est de la RDC a été le théâtre d'une forte escalade du conflit entre le Mouvement du 23 mars (M23) et les Forces armées de la République démocratique du Congo (FARDC) et ses groupes armés alliés. Depuis la prise des capitales provinciales et pôles administratifs du Nord-Kivu et du Sud-Kivu (respectivement Goma et Bukavu) en janvier et février 2025, le M23 et son allié politique l'Alliance Fleuve Congo (AFC) exercent une autorité *de facto* sur une grande partie des deux provinces. L'Ituri, le Nord- et le Sud-Kivu souffrent également d'attaques de nombreuses autres milices et factions armées, dont principalement la Coopérative pour le développement du Congo (CODECO) et les Allied Democratic Forces (ADF). Ces hostilités s'accompagnent de violations massives et généralisées des droits humains visant principalement les populations civiles, lesquelles sont contraintes à des déplacements multiples dans des conditions d'extrême précarité⁷.

Si l'insécurité et la violence sur les populations civiles concernent principalement les provinces de l'Ituri, du Nord- et du Sud-Kivu, des foyers d'insécurité liée à des conflits armés sont également signalés dans d'autres régions :

- La province du Tanganyika connaît des conflits fonciers et des incursions de groupes armés, avec comme conséquence récente le déplacement forcé de près de 3.000 ménages dans le territoire de Manono en juillet 2025⁸.
- Les actes de banditisme urbains et les conflits fonciers persistent dans les provinces du Kasaï et du Kasaï central⁹.
- Le conflit intercommunautaire qui sévit depuis 2022 dans le territoire de Kwamouth (province du Maï-Ndombe) se poursuit avec une extension dans les provinces voisines de Kwilu, Kwango et dans la commune de Maluku de la province de Kinshasa. Il s'accompagne de violations des droits humains et de déplacements de population¹0. La zone la plus proche de la ville de Kinshasa affectée par ce conflit est la zone de Mbankana (ou Bankana) dans la commune de Maluku. Elle se situe à environ 100 kilomètres des quartiers les plus périphériques de la ville de Kinshasa. Entre le 1er janvier et le 26 septembre 2025, une douzaine d'incidents violents liés au conflit armé ont été rapportés par l'ACLED dans cette zone¹¹¹. Il s'agit notamment d'assassinats et d'enlèvements de civils par des membres de la milice armée « Mobondo » ainsi que des affrontements armés entre ces derniers et les FARDC¹².

CG - 807a F

⁷ Voir notamment les différents rapports publiés en 2025 par le Secrétaire général des Nations unies sur la Mission de l'Organisation des Nations unies pour la stabilisation en RDC (MONUSCO) : Nations Unies - Conseil de sécurité, 2025, <u>url</u>

⁸ Global Protection Cluster, 28/08/2025, <u>url</u>

⁹ Global Protection Cluster, 28/08/2025, <u>url</u>

¹⁰ Global Protection Cluster, 09/2025, <u>url</u>

 $^{^{11}}$ ACLED, mise à jour consultée sur la page de l'outil d'exportation : 26/09/2025 $\underline{\text{url}}$

¹² ACLED, mise à jour consultée sur la page de l'outil d'exportation : 26/09/2025 url



2. Situation sécuritaire à Kinshasa-ville

2.1. Conséquences de la situation à l'est du pays

De nombreuses sources, dont le Bureau conjoint des Nations unies aux droits de l'homme (BCNUDH), ont rapporté que le 28 janvier 2025, à la suite de la prise de Goma par le M23, des manifestants ont tenté de prendre d'assaut plusieurs ambassades dans la capitale, notamment celles de France, de Belgique et des États-Unis, ainsi que des bureaux de l'ONU¹³. Le Conseil des ministres a déploré les actes de vandalisme et les pillages « lors de la manifestation spontanée de la population contre l'agression rwandaise »¹⁴. Aucune source ne fait cependant état de victimes dans le cadre de ces incidents.

Le BNUDH a documenté à Kinshasa en février 2025 plusieurs cas de menaces de mort et des détentions arbitraires visant des personnes en raison de leurs attributs physiques et de leur langue (notamment le swahili et le kinyarwanda)^{15,16}.

Le Cedoca n'a trouvé aucune autre information dans les sources consultées au sujet d'incidents violents à Kinshasa en lien avec la situation dans l'est du pays.

2.2. Autres incidents

Un rapport de l'institut de recherches Ebuteli¹⁷ sur le contexte politico-sécuritaire à Kinshasa publié en février 2025 identifie plusieurs acteurs « vecteurs potentiels de violence » dans la capitale :

- Les forces de sécurité, censées garantir l'ordre public, sont régulièrement détournées pour des missions de répression politique. Arrestations arbitraires et violences ciblées témoignent de cette dérive.
- Les « Forces du progrès », bras armé informel de l'Union pour la démocratie et le progrès social (UDPS), jouent un rôle clé dans la mobilisation pour ce parti, mais aussi dans la répression des opposants et des mouvements citoyens.
- Les *Kuluna*, gangs criminels issus des quartiers défavorisés, sont souvent utilisés comme force d'intimidation par des acteurs politiques.
- Les Maîtres ou Batu ya makasi, regroupant notamment des pratiquants en arts martiaux, offrent leurs services aux personnalités politiques en quête de protection et jouent aussi le rôle de service d'ordre « anti-Kuluna » dans certains quartiers. Leur rôle a été déterminant lors des attaques du 28 janvier 2025 contre les ambassades¹⁸.

_

¹³ ICG, s.d. <u>url</u>; Le Monde, 28/01/2025, <u>url</u>; MONUSCO, s.d., <u>url</u>

¹⁴ Présidence, 31/01/2025, <u>url</u>

¹⁵ BCNUDH, Analyse de la situation des droits de l'homme en République démocratique du Congo en février 2025, s.d.

¹⁶ Des informations complémentaires à ce sujet sont disponibles dans le COI Focus *République démocratique du Congo. Situation des personnes rwandophones ou d'origine banyamulenge, tutsi à Kinshasa,* daté du 17 avril 2025.

¹⁷ Ebuteli est un institut congolais de recherche sur la politique, la gouvernance et la violence, basé à Kinshasa et à Goma : Ebuteli, 02/2025, <u>url</u>

¹⁸ Ebuteli, 02/2025, <u>url</u>



Le Cedoca n'a cependant pas trouvé d'incidents notables impliquant ces différents groupes durant la période examinée par ce COI Focus, en dehors de ce qui figure en annexe et en dehors des nombreux signalements de crimes de droit commun, principalement attribués à des *Kuluna*¹⁹.

Les publications du BCNUDH disponibles à la date de rédaction de ce COI Focus (de janvier à août 2025) mentionnent comme unique incident sécuritaire à Kinshasa l'attaque des ambassades le 28 janvier (voir ci-dessus). Par ailleurs, le BCNUDH classe la province de Kinshasa parmi celles non affectées par les conflits armés²⁰.

L'organisation non gouvernementale International Crisis Group publie un bulletin mensuel de suivi des conflits (« *CrisisWatch* ») où les principaux faits politiques et sécuritaires sont repris. Aucun des bulletins publiés depuis janvier 2025 sur la RDC ne mentionne d'incidents à Kinshasa²¹.

L'ACLED a recensé, entre le 1^{er} janvier et le 26 septembre 2025, une dizaine d'incidents violents impliquant des membres des forces de sécurité dans la capitale. Ces incidents ont causé une dizaine de décès²². La plupart concernent des violences policières à l'encontre de citoyens²³. Un incident (le 19 mars 2025) concerne un échange de tirs « pour des raisons inconnues » entre policiers et membres de la Garde présidentielle au cours duquel un civil a été tué par une balle perdue (voir en annexe).

Le Global Protection Cluster, dans ses différentes publications parues entre janvier et septembre 2025 ne signale qu'un seul incident sécuritaire pour la ville de Kinshasa : l'attaque des ambassades occidentales et les pillages qui les ont accompagnés le 28 janvier (voir ci-dessus)²⁴.

Les communiqués ou rapports publiés par AI^{25} et HRW^{26} en 2025 ne font pas fait mention de problèmes sécuritaires à Kinshasa.

Le Cedoca a également consulté les comptes rendus des conseils des ministres de la RDC parus en 2025. Ces comptes rendus, qui comportent un volet sur la situation sécuritaire, mentionnent les attaques des ambassades du 28 janvier 2025 et font régulièrement référence à des arrestations de présumés criminels et aux mesures prises pour contrer l'importante criminalité qui prévaut dans la capitale, notamment une opération de police dénommée « *Ndobo* »²⁷. Aucun des comptes rendus publiés en 2025 ne fait état de conflit entre groupes armés dans la ville de Kinshasa²⁸.

Dans leurs conseils aux voyageurs, les ministères des Affaires étrangères de la Belgique et de la France avertissent que l'insécurité liée à la criminalité est élevée à Kinshasa²⁹.

 $^{^{19}}$ Friends of the Congo, 11/06/2025, \underline{url} ; The East African, 07/01/2025, \underline{url} ; ACP, 16/09/2025, \underline{url} ; Actualite.cd, 29/09/2025, \underline{url}

²⁰ MONUSCO, s.d., url

²¹ International Crisis Group, *CrisisWatch*, s.d., <u>url</u>

²² ACLED, mise à jour consultée sur la page de l'outil d'exportation :26/09/2025, url

²³ Un tableau reprenant l'ensemble des incidents sécuritaires survenus à Kinshasa durant cette période, tel que répertorié par l'ACLED, est disponible en annexe de ce document. ACLED, mise à jour consultée sur la page de l'outil d'exportation : 26/09/2025, <u>url</u>

²⁴ Global Protection Cluster, 01/10/2025, <u>url</u>

²⁵ AI, s.d., <u>url</u>

²⁶ HRW, s.d., <u>url</u>

²⁷ Présidence de la République, 07/03/2025, <u>url</u>

²⁸ Ministère de la Communication et des médias, s.d., <u>url</u>

²⁹ France Diplomatie, 16/09/2025, <u>url</u> ; Royaume de Belgique – SPF Affaires étrangères, commerce extérieur et coopération au développement, 18/08/2025, <u>url</u>



Annexe

Tableau recensant les incidents sécuritaires dans la ville de Kinshasa, tels que répertoriés par l'ACLED entre le $1^{\rm er}$ janvier et le 26 septembre 2025 $^{\rm 30}$

location	longitude	notes	fatalities
		Around 22 January 2025 (as reported), police officers beat (means	
		unspecified) a woman in Kinshasa - Kimbanseke (Kimbanseke,	
		Kinshasa, Kinshasa) for an unknown reason. The police officers	
Kinshasa - Kimbanseke		were arrested. No further details.	C
		Around 4 March 2025 (as reported), Kuluna raped a young boy in	
Kinshasa - Binza Delvaux		Kinshasa - Binza Delvaux (Kinshasa).	0
		On 19 March 2025, Republican Guard soldiers clashed against	
		police officers of the Matonge sous-commissariat in Kinshasa -	
		Kalamu (Kinshasa, Kinshasa). The clash started when the	
		Republican Guard attacked the police officers over unknown	
Kinshasa - Kalamu		reasons. A stray bullet killed a civilian.	1
		On 21 March 2025, Republican Guard shot dead a civilian in	
		Kinshasa - Camp Luka (Ngaliema, Kinshasa), after they demanded	
		money from the taxi driver she was travelling in and the taxi driver	
Kinshasa - Camp Luka		refused. A young boy was also injured.	1
p zana		On 9 May 2025, Congolese police officers in charge of the security	
		of a Minister attacked and killed a 3 year old child in Kinshasa	
Kinshasa		(Kinshasa) in unclear circumstances.	1
KIIISIIasa		On 4 June 2025, FARDC Navy assaulted the mayor of Barumbu in	
		Kinshasa - Barumbu (Kinshasa), while he was ordering them to stop	
		the construction of a hangar on a public road. He said the soldiers	
Vinchaca Barumhu			_
Kinshasa - Barumbu		beat, confined and publicly humiliated him and his bodyguards.	C
		On 10 June 2025, police shot dead three moto-taxis in Ndjili (Ndjili,	
N1		Kinshasa), after they refused to obey to the police's order. A	2
Ndjili		violent demonstration ensued (coded separately).	3
		On 31 July 2025, a police officer raped a 20-year old woman and	
		killed a 17-year old girl in Kinshasa - Selembao (Kinshasa). The	
Washing Calambas		suspected author came back to the place to find his jacket he had	4
Kinshasa - Selembao		forgotten and a mob killed him (coded separately).	1
		On 9 August 2025, a suspected Republican guard soldier killed a	
		Police officer and his dog in Kinshasa - Bumbu (Kinshasa) under	
		unclear circumstances. The perpetrator was detained by the local	
Kinshasa - Bumbu		population while Police arrived.	1
		On 10 August 2025, the order forces (likely Police forces based on	
		activity and location) clashed against an unidentified armed group	
Kinshasa - Bumbu		in Kinshasa - Bumbu (Kinshasa). Casualties unknown.	C
		On 25 August 2025, a FARDC soldier shot dead a 20 year old man	
		for urinating on his parcel in Kinshasa - Kasa-Vubu (Kinshasa).	
		Residents then looted the FARDC's house and destroyed some of	
Kinshasa - Kasa-Vubu		his belongings.	1
		On 27 August 2025, CNC abducted two members of the citizens'	
		movement activists in Kinshasa (Kinshasa) and have not been seen	
Kinshasa		since.	C
		On 8 September 2025, an unidentified armed group detonated an	
		explosive device on a house in the Namianda neighborhood in	
		Kinshasa (Kinshasa). 1 child was killed, and another was injured	
Kinshasa		and taken to Mere-Enfant Hospital for treatment.	1

 $^{^{30}}$ ACLED, mise à jour consultée sur la page de l'outil d'exportation :26/09/2025, $\underline{\text{url}}$



Bibliographie

Sources écrites et audiovisuelles

Actualite.cd, Kinshasa: "Nous n'en pouvons plus parce que l'insécurité a atteint un autre niveau de ce côté" (Myriam Mambote, victime des Kulunas à Mont-Ngafula), 29/09/2025, https://actualite.cd/2025/09/29/kinshasa-nous-nen-pouvons-plus-parce-que-linsecurite-atteint-un-autre-niveau-de-ce-cote [consulté le 09/10/2025]

Agence Congolaise de Presse (ACP), *Un policier de garde tué par des criminels dans une commune de Kinshasa*, 16/09/2025, https://acp.cd/urbain/un-policier-de-garde-tue-par-des-criminels-dans-une-commune-de-kinshasa/ [consulté le 09/10/2025]

Amnesty International (AI), *Human rights in Democratic Republic of the Congo Amnesty International*, s.d., https://www.amnesty.org/en/location/africa/east-africa-the-horn-and-great-lakes/democratic-republic-of-the-congo/ [consulté le 07/10/2025]

Amnesty International Belgique, *République démocratique du Congo*, s.d., https://www.Amnesty.be/mot/republique-democratique-congo [consulté le 11/02/2025]

Armed Conflict Location & Event Data Project (ACLED), 06/2023, Armed Conflict Location & Event Data Project CODEBOOK, https://acleddata.com/acleddatanew/wp-content/uploads/dlm_uploads/2023/06/ACLED_Codebook_2023.pdf [consulté le 13/02/2025]

Armed Conflict Location & Event Data Project (ACLED), mise à jour consultée sur la page de l'outil d'exportation, 07/02/2025, https://www.acleddata.com/data [consulté le 07/02/2025]

Armed Conflict Location & Event Data Project (ACLED), À propos d'ACLED - ACLED, s.d., https://acleddata.com/about-acled/ [consulté le 17/02/2025]

Armed Conflict Location & Event Data Project (ACLED), ACLED_Coding-Review-Process_v2_September-2020.pdf, 11/2021, https://acleddata.com/acleddatanew/wp-content/uploads/2021/11/ACLED_Coding-Review-Process_v2_September-2020.pdf [consulté le 17/02/2025]

Armed Conflict Location & Event Data Project (ACLED), *Aperçu de l'Afrique - Février 2025*, 10/02/2025, https://acleddata.com/2025/02/10/africa-overview-february-2025/#keytrends1 [consulté le 13/02/2025]

Armed Conflict Location & Event Data Project (ACLED), *Base de connaissances - ACLED*, s.d., https://acleddata.com/knowledge-base/#1644417247131-efe69df0-2548 [consulté le 17/02/2025]

Armed Conflict Location & Event Data Project (ACLED), FAQs-ACLED-Fatality-Methodology_2023, 01/2023, https://acleddata.com/acleddatanew/wp-content/uploads/2023/01/FAQs-ACLED-Fatality-Methodology_2023.pdf [consulté le 17/02/2025]

Bureau conjoint des Nations unies aux droits de l'homme (BCNUDH), *Analyse de la situation des droits de l'homme en République démocratique du Congo en février 2025,* s.d.

Ebuteli, *Kinshasa, entre accalmie et résurgence des tensions*, 02/2025, https://Ebuteli.org/assets/2b3f3601-71f9-4f47-b307-b11faf8fce25 [consulté le 14/02/2025]

France Diplomatie, *République démocratique du Congo*, 16/09/2025, https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/conseils-aux-voyageurs/conseils-par-pays-destination/republique-democratique-du-congo/ [consulté le 09/10/2025]

Friends of the Congo, Urban and armed banditry on the rise,

 $11/06/2025, \\ \underline{https://friendsofthecongo.org/kinshasa-urban-and-armed-banditry-on-the-rise/} \\ [consult\'e le 09/10/2025]$

Global Protection Cluster, Cluster Protection RDC: Faits saillants de protection au 31 août 2025, 09/2025, https://globalprotectioncluster.org/publications/2331/reports/report/cluster-protection-rdc-faits-saillants-de-protection-au-31-aout [consulté le 07/10/2025]





Global Protection Cluster, *Publications*, 01/10/2025, https://globalprotectioncluster.org/publications [consulté le 08/10/2025]

Human Rights Watch (HRW) [site web],

s.d., https://www.hrw.org/fr/sitesearch?search=RD+congo+kinshasa&sort_by=created [consulté le 11/02/2025]

Human Rights Watch (HRW), *Democratic Republic of Congo*, s.d., https://www.hrw.org/africa/democratic-republic-congo [consulté le 07/10/2025]

International Crisis Group (ICG), CrisisWatch,

s.d., https://www.crisisgroup.org/crisiswatch/database?location%5b%5d=7&created [consulté le 10/02/2025]

Le Monde, En RDC, plusieurs ambassades, dont celles de la France et du Rwanda, attaquées par des manifestants pour dénoncer la guerre dans l'Est,

28/01/2025, https://www.lemonde.fr/afrique/article/2025/01/28/en-rdc-la-ville-de-goma-toujours-sous-les-tirs-plusieurs-ambassades-attaquees-a-kinshasa 6519926 3212.html [consulté le 07/10/2025]

Ministère de la Communication et des médias, Conseil des Ministres,

s.d., https://communication.gouv.cd/actualites/conseil-des-ministres [consulté le 08/10/2025]

MONUSCO, *Droits de l'Homme Rapports et Publications*, s.d., https://monusco.unmissions.org/fr/droits-de-lhomme-rapports-et-publications [consulté le 07/10/2025]

Présidence de la République, *Compte rendu de la trente-quatrième réunion ordinaire du conseil des ministres du 07 mars 2025*, 07/03/2025, https://presidence.cd/uploads/files/COMPTE RENDU DE LA TRENTE-QUATRIEME REUNION ORDINAIRE DU CONSEIL DES MINISTRES DU 07 MARS 2025 2.pdf [consulté le 08/10/2025]

Présidence, [site Web], s.d., https://Présidence/conseil-de-ministres [consulté le 10/02/2025]

Présidence, COMPTE RENDU DE LA TRENTIEME REUNION ORDINAIRE DU CONSEIL DES MINISTRES DU 31 JANVIER 2025.pdf,

31/01/2025, https://Présidence/uploads/files/COMPTE%20RENDU%20DE%20LA%20TRENTIEME%20REUNION% 20ORDINAIRE%20DU%20CONSEIL%20DES%20MINISTRES%20DU%2031%20JANVIER%202025.pdf [consulté le 11/02/2025]

Royaume de Belgique – SPF Affaires étrangères, commerce extérieur et coopération au développement, *Sécurité générale en République démocratique du Congo*, 18/08/2025, https://diplomatie.belgium.be/fr/pays/republique-democratique-du-congo/voyager-en-republique-democratique-du-congo-conseils-aux-voyageurs/securite-generale-en-republique-democratique-du-congo [consulté le 09/10/2025]

The East African, *Kinshasa thugs sent to death row as crime soars*, 07/01/2025, https://www.theeastafrican.co.ke/tea/news/east-africa/kinshasa-thugs-sent-to-death-row-as-crime-soars-4881014 [consulté le 09/10/2025]